

martes 08 de agosto de 2023 - 3:11 PM

¿Renunciar al petróleo en Colombia? El dilema que transforma la economía y la transición energética

El promedio anual de producción, entre abril de 2022 y abril de 2023, fue de 771.278 barriles de petróleo por día, representando un incremento del 3,38 % comparado a lo registrado el año anterior según la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).



Desde el transporte hasta la industria y la fabricación, el petróleo ha sido la fuente primordial de energía y materia prima para una amplia gama de sectores. Suministrada / VANGUARDIA



En medio del creciente debate sobre la dependencia del petróleo y su impacto ambiental, surge una pregunta: ¿es el petróleo un recurso imprescindible para nuestro desarrollo económico y estilo de vida?

Vanguardia TV

Video: 'Motoladrones' asaltaron a varias personas en el barrio Los Andes de Floridablanca

Revelan el audio que Luz Mery Tristán le envió a una de sus amigas antes de su muerte

El rapero DJ Casper, autor de "Cha-Cha Slide", falleció a los 58 años, tras larga enfermedad

Vanguardia x PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 La inflación en Colombia en julio cerró en 11,78% anual, acumula cuatro meses a la baja
- 2 Utilidad de **Ecopetrol** sufre fuerte caída del 61 % en el segundo trimestre del 2023
- 3 Tráfico aéreo en Colombia sigue en terreno negativo, pero muestra lenta recuperación: Anato
- 4 Con alza del precio de la gasolina en Colombia, estas son 10 recomendaciones que le ayudarán a ahorrar
- 5 Fenalco pide diálogo para frenar el paro de taxistas en Colombia este miércoles 9 de agosto

Lea también: [Decreto de delimitación áreas de reserva amenaza la estabilidad y el futuro del sector minero en Colombia: ACM](#)

Algunas propuestas han surgido en busca de reducir el consumo indiscriminado de productos derivados del petróleo.

Sin embargo, es y seguirá siendo una pieza clave en la industria, economía y desarrollo, de hecho los ingresos de **Ecopetrol** para 2022 llegaron a los \$33,4 billones, representando el doble del año 2021 y alrededor del 10 % de todas las ventas del sector productivo en Colombia



Fenalco pide diálogo para frenar el paro de taxistas en Colombia este miércoles 9 de agosto



El dólar se mantuvo estable hoy martes en Colombia, con una caída leve de \$1

"Entonces, si se continúa el discurso de estigmatización frente a la industria petrolera, se creería que se debe a que la sociedad está dispuesta a cambiar sus modelos de consumo y que ya existe un avanzado reemplazo de insumos, entre otros", advirtió Mario Zamora, líder del sector petrolero en Colombia.





Ecoenergía alcanzó 10 millones de barriles de crudo carbono compensado en ventas. Suministrada / VANGUARDIA

En tal sentido, según el experto, pensar en dejar de explorar y extraer el petróleo impactará el bolsillo de los colombianos y la vida de todos.

Por ejemplo, en el precio de combustibles, aumento de impuestos e incluso déficit en materias primas de la mayor parte de industrias repercutiendo incluso en el empleo y canasta familiar.

"Igualmente, no explorar o bajar el ritmo de exploración puede llevar al país a depender de la importación casi en un 100 %", aseveró Zamora.

El promedio anual de producción, entre abril de 2022 y abril de 2023, fue de 771.278 barriles de petróleo por día, representando un incremento del 3,38 % comparado a lo registrado en ese periodo, según la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).

¿Enfocarse en la transición?

Apostarle a la transición energética a corto plazo, no solo significa pensar si se está dispuesto a renunciar a los privilegios que hoy nos brindan los derivados del petróleo, sino también, generar estrategias que permitan de manera gradual y aterrizada ese objetivo, explicó Zamora.

Además, al mismo tiempo lograr estabilizar, fortalecer, frenar la incertidumbre y aumentar la confianza de la Inversión Extranjera Directa (IED) que tan solo el año pasado tuvo un incremento de 57,7 % y del total de esta el 72 % correspondió a la minería y los hidrocarburos.

Hay que recordar que el petróleo ha sido la columna vertebral del crecimiento industrial y tecnológico, impulsando nuestra sociedad hacia la era moderna.

Desde el transporte hasta la industria y la fabricación, el petróleo ha sido la fuente primordial de energía y materia prima para una amplia gama de sectores.





Con estas cifras, la petrolera **Ecopetrol**, mayoritariamente estatal, tuvo ganancias por \$33,4 billones en 2022, las más altas en la historia. Solo en el cuarto trimestre del año la cifra llegó a \$6,8 billones. Suministrada / VANGUARDIA

En consecuencia, según Zamora, esta industria jalona la economía mundial, brinda energía a los hogares y ha sido la base para la fabricación de productos esenciales de la vida diaria como medicamentos, ropa, calzado, fertilizantes, celulares, todo tipo de tecnología, entre otros. Además, de ser una fuente importante de empleo y oportunidades para miles de personas alrededor del mundo.



Pozos exploratorios

Según cifras de la Agencia Nacional de Hidrocarburos a mayo 2023 son cuatro los pozos exploratorios perforados registrados de tipo A3, A2 y A1, cifra mucho menor al mismo periodo de mayo 2022 que registró nueve.

Se estima en los próximos años que debido a los problemas que se vienen presentando con las comunidades, la falta de incentivos para la inversión, el incremento de impuestos, la eliminación del pago de renta con regalías convirtiendo este rubro como un gasto más que como una inversión. Generaría una disminución en la renta por la entrada de recursos de la venta de hidrocarburos.



Un día después de que salieran a la luz las declaraciones, las acciones de **Ecopetrol** mostraban movimientos, no muy notorios, pero volátiles. Colorense / VANGUARDIA

Además, la disminución en los subsidios que se vienen desarrollando generaría que a futuro los impuestos se incrementen. Y, lo más relevante; Colombia necesita los dividendos, regalías e impuestos del petróleo. Precisamente, factores que pesan en la economía del país.

Zamora concluyó que, en esa medida, la búsqueda de alternativas energéticas y el desarrollo de fuentes renovables son pasos en los que se deben avanzar.

"Si bien es cierto que la humanidad enfrenta desafíos significativos para cambiar sus patrones de consumo la clave está en una mayor conciencia y educación que promuevan el uso responsable y que tengan el potencial de cambiar las mentalidades y fomentar un enfoque más responsable hacia nuestros recursos naturales", indicó.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.



Etiquetas [Petróleo](#) [petrolera](#) [pozo petrolero](#) [Precio del petróleo](#) [Puerto Petrolero](#) [Reservas de petróleo](#) [trabajadores petroleros](#) [Transición energética](#)



Miguel Orlando Alguero

Periodista económico en Vanguardia. Magíster en Estudios Políticos, de la Universidad de Caldas. Comunicador Social – Periodista, egresado de la Universidad Pontificia Bolivariana. De La Guajira.



@MiguelOrlandoAM

✉ malguero@vanguardia.com

Lea también



Utilidad de **Ecopetrol** sufre fuerte caída del 61% en el segundo trimestre del 2023



¿Qué pasó con el pago anticipado de **Ecopetrol** del bono internacional emitido en septiembre de 2013?



Petro presentó sus propios logros en la conmemoración del 7 de agosto, tras su primer año de gobierno en Colombia



¿Qué es agua neutralidad y cómo avanza **Ecopetrol** en este propósito en sus operaciones del Magdalena Medio?

Comentarios

0 comentarios

Apreciado lector, el acceso a los comentarios se encuentra disponible únicamente para nuestros usuarios registrados e identificados.

[¡Regístrate gratis!](#)

Si ya estás registrado, [inicia sesión](#).

Correo electrónico o usuario

Contraseña

[Ingresar](#)

[¿Olvidaste tu contraseña?](#)

Suscripciones

ePaper
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Comentarios del sitio
Pate con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Certificados Tributarios Proveedores
Trabaje con Nosotros
Términos y condiciones

Bucaramanga

Santander
Deportes
Judicial
Colombia
Mundo
Política
Economía
Opinión
Entretenimiento
Tecnología
Multimedia

Finca Raíz

Vehículos
Empleos
Varios
Edictos
Publique

Coclearte

500 empresas generadoras de desarrollo
Posgrados

Santander Inmóvil

Q'hubo Bucaramanga

Todos los derechos reservados Galvis
Ramírez & Cia S.A. - 2023 - Bucaramanga -
Colombia. Prohibida su reproducción total o
parcial, sin autorización escrita de su titular.
Términos y condiciones

